

Versant sud

Bulletin d'information de Puy-Sanières n°40 de mars 2025

Dans ce numéro

pages 2 à 5 :

La vie locale

Biasse de Court jus
Cérémonie du 11 novembre
Colis des anciens
Inaugurations
Décorations de Noël
Départ de feu (incivilité)
FIT'Team
DFCI késako ?
Association Puy's Anim : des activités multiples
Vitesse et signalétique

page 6 :

Les Travaux

STEP du Pibou
Éclairage public...
& Enrobé rue de la Pierre Blanche
Nouvelles barrières
Nouveaux composteurs
Rénovation de la salle des fêtes

page 7 :

A vos agendas

Bass'tival
Conférence-débat
Concert d'Atout chœur
Fête du village
Ateliers plantes sauvages

page 8 :

Infos - actualités

Aide aux démarches administratives
Réduction des déchets
Entretien des STEP : civisme avant tout

Le mot du Maire



Chères Puysatines, chers Puysatins,

Après un bel automne qui a vu se recharger les sources en eau, notre « écluse » a rarement été aussi belle, agrémentée de sa nouvelle table de pique-nique particulièrement accueillante.

L'hiver clément n'a pas occasionné de soucis particuliers de déneigement mais il nous a permis de profiter de la neige suffisante en altitude pour le bonheur des sportifs, vacanciers, familles et saisonniers.

On peut remercier les équipes du département qui n'en finissent pas de dégager la RD9 au niveau des combes noires, un grand bravo également aux bénévoles qui ont mené à bien le chantier de rénovation de la salle des fêtes en partenariat avec nos services techniques.

Coup de chapeau aux entreprises, aux financeurs, ainsi qu'à notre conseil municipal pour avoir mené à bien les récents chantiers inaugurés en décembre dernier par notre députée préférée et les instances concernées (rénovation énergétique de l'ancienne école, modernisation de l'éclairage public et réfection de la rue de la Pierre Blanche au Pibou, agrandissement du parking des Bouteils, balisage des sentiers forestiers).

La patience finit par payer, c'est parti pour de nouveaux dossiers bien engagés dont, entre autres, ceux de la signalétique routière, de l'église, du parking du Serre, des barrières, sans oublier ceux qui sont en phase projet.

Pour ce qui est de l'école intercommunale des Puys, chacun de nous a pu remarquer l'avancée des travaux, c'est de bon augure. Les activités sociales et sportives vont bon train au village avec une nouveauté : la feat team le mercredi soir. On est à présent dans la préparation des festivités printanières et estivales, les bénévoles étant les bienvenus, merci aux personnes intéressées de se faire connaître en mairie.

Avec les beaux jours à venir, l'équipe municipale et moi-même vous souhaitent un printemps riche de satisfactions sur le beau plateau des Puys.

En bout de branche, l'oiseau seul, prêt à tout, à l'envol, à la chute, à la mort soudaine. Ainsi l'homme quelque part au bénéfice du doute, proche de l'instinct. Tu fus cette étoile blanche au milieu de la nuit.

Yves Broussard, Puy-Sanières

Bruno PARIS

La vie locale - Les événements

La biasse de Court-jus

Le 5 octobre 2024 la biasse (marché de producteurs) proposait ses produits locaux devant la salle des fêtes. Rappelons que l'objectif de la biasse est de permettre la vente en circuit court, c'est-à-dire sans intermédiaire, des productions respectueuses de la terre. Chaque année, quatre biasses sont organisées dans l'Embrunais. La prochaine aura lieu à Châteauroux-les-Alpes le 14 juin de 14h30 à 16h.



La cérémonie du 11 novembre



La cérémonie du 11 novembre 2024 pour l'anniversaire de l'armistice a été commémorée devant l'église de Puy-Saint-Eusèbe. Gustave Bosq et Frédéric Arnoux présidaient la cérémonie accompagnés des représentants des anciens combattants, des pompiers et de plusieurs élus dont Valérie Rossi.

Les participants se sont ensuite rassemblés et ont partagé le verre de l'amitié.

Le colis des anciens



Le 14 décembre 2024 notre équipe de bénévoles s'est affairée à la préparation des colis de Noël. Les membres du CCAS les ont ensuite distribués aux 'anciens' du village.

Les colis sont prêts pour la distribution



Les inaugurations

Bruno Paris inaugurerait ce 13 décembre 2024 après-midi la fin de quatre chantiers lors d'une déambulation entre différents hameaux. Elus, habitants, financeurs et invités ont pu observer ces dernières réalisations :

- ♦ recouvrement en enrobé de la rue de la Pierre Blanche au Pibou
- ♦ réaménagement des deux parkings aux Bouteils
- ♦ Isolation par l'extérieur du logement communal



La déco de Noël

Cette fin d'année 2024, le conseil municipal a souhaité renouveler partiellement les décorations de Noël. Certaines étaient devenues obsolètes ou ne fonctionnaient plus.



L'entrée de la mairie



au rond-point à l'entrée du village au Pibou Bas



Le départ de feu au dépôt de déchets verts

Après un premier incident à l'automne 2022 (un individu avait jeté ses cendres non éteintes dans un des bacs à compost situé à côté de la mairie), nous avons été confronté à une nouvelle indécrotte dans la zone des déchets verts.



Cette fois, les pompiers ont dû intervenir pour circonscrire le feu. Rappelons que les cendres sont à conserver dans un seau en métal et qu'il faut veiller à ce qu'elles soient bien refroidies avant de les jeter dans cette zone. Question de bon sens.

On ne joue pas avec le feu



La FIT'Team

2025 

NOUVEAU

Les Mercredis #çavabougerbouger
à Puy-Sanières avec La
FIT'Team05

**18h30 -
FIT'Tonic 45'**

**19h15 -
FIT'Bien-Être
45'**

- ★ Des coachs qualifiés
- ★ Des activités variées
- ★ Du sport à proximité
- ★ Des tarifs adaptés
- ★ Accessible toute l'année

RDV MERCREDI 15 JANVIER 2025 - SÉANCE D'ESSAI OFFERTE
SALLE DES FÊTES DE PUY- SANIÈRES
INFOS/INSCRIPTIONS : LFT05 06.62.40.47.14
WWW.LAFITTEAM05.FR

Depuis le mois de janvier la FIT'Team05, Association intercommunale de Sport et Fitness pour tous est très heureuse de proposer ses séances énergiques dès l'âge de 12 ans.

La DFCI : késako ?

La DFCI ça vous parle ? Le territoire de la Communauté de Commune et celui de Puy-Sanières sont couverts à plus de 50 % de boisements. Je vous épargne les subtilités de vocabulaire et toutes les variantes que cela comporte. Pour la faire simple, c'est un enjeu majeur du territoire, à la fois d'un point de vue économique pur avec l'ensemble des filières du bois, d'un point de vue agricole avec tous les espaces pastoraux que cela représente mais aussi d'un point de vue environnemental pour l'ensemble des milieux et la biodiversité de ces espaces. Après l'incendie qui a eu lieu à Crots le 23 août 2023, l'acronyme 'DFCI' est revenu en force au sein de la Comcom, notamment dans la charte forestière dont vous avez sûrement déjà entendu parler. Mais la DFCI c'est quoi ? C'est la Défense des Forêts Contre les Incendies et comme son nom l'indique l'objectif est de protéger les FORÊTS contre les incendies. Les départs d'incendies de végétation étant en immense majorité (plus de 85%) d'origine humaine, on considère que l'objectif est de mettre une distance entre les activités humaines et les espaces à risque. Les OLD (Obligations Légales de Débroussaillage) sont donc un élément de la DFCI dans la mesure où elles empêchent autant les incendies de forêt d'atteindre les habitations que les incendies de jardin d'atteindre les forêts. En dehors des OLD, la Communauté de Communes est en train de se doter d'un plan de massif DFCI. Dans celui-ci figurent les pistes et les citernes DFCI que vous avez tous sûrement déjà vues et qui permettent aux pompiers d'accéder aux incendies dans les massifs forestiers et d'avoir de l'eau sur place. Le plan de massif est également doté de méthodes de gestion de la végétation dans les espaces boisés, comprenant : le pâturage ou les coupes d'éclaircies qui réduisent le volume de combustible dans les boisements, les coupe-feux et la reconquête agricole sur les forêts jeunes pour créer des coupures dans les milieux et ainsi ralentir la propagation des incendies. Au vu de notre situation, en versant sud encadré par des forêts de pins facilement inflammables sur des coteaux secs, Puy-Sanières avance sur tout les fronts sur ce dossier.

Thibault Linares

La vie locale - L'association Puy's Anim

L'association continue sur sa lancée et a proposé de nombreuses rencontres à ses adhérents pendant les saisons d'automne et d'hiver. Un repas-pizza s'est déroulé au four des Bouteils et plusieurs autres repas ont eu lieu dans la salle des fêtes (soirées beaujolais, choucroute, raclette, crêpes et soupe). Une nouveauté en fin d'année 2024 : la soirée cabaret à La Bâtie-Neuve ! Pas moins de vingt-deux randonnées diverses depuis septembre qui ont satisfait les amateurs. Une descente en luge a même eu lieu depuis le col de l'Izoard. Et n'oublions pas les activités et ateliers qui animent depuis de nombreuses années notre vie locale : jeux de cartes, tennis de table, lecture,...



La vitesse et la signalétique : historique et contexte actuel

La population du « plateau » a fortement augmenté ces dernières décennies et la circulation automobile aussi. Si les enfants pouvaient aller à pied à l'école des Truchets dans les années 70 sans risque majeur lié à la circulation (peu de véhicules, pas de transport scolaire), ce n'est plus le cas aujourd'hui.

La mairie a organisé une consultation citoyenne à l'automne 2022 lors de laquelle le thème de la prévention routière est ressorti comme un point d'intérêt capital pour les habitants. Une rencontre avec un groupe d'enfants du plateau et les élus délégués avait également mis en lumière la nécessité de réguler la vitesse aux abords de la mairie. A partir de ces constats, les actions suivantes ont été engagées :

Organisation d'une réunion en mairie avec la gendarmerie, le conseil départemental, la mairie de Puy-Saint-Eusèbe, et des citoyens compétents (en lien avec la gendarmerie).

Un premier avant-projet a été présenté en réunion publique à la salle des fêtes et aux services du département.

Sur les conseils de ces derniers et afin de pouvoir installer une signalétique adaptée, les hameaux sont depuis passés en « agglomération », le concessionnaire ayant pris à sa charge les travaux de pose des panneaux après validation du plan de pose par la mairie.

Le dossier de demande de subvention a été déposé dans la foulée auprès des financeurs.

A l'été 2024 le département a donné un avis favorable quand les services de l'Etat ont répondu, eux, défavorablement. S'en est suivie une action coordonnée avec la gendarmerie d'Embrun et une rencontre avec le Sous-Préfet pour motiver la préfecture à nous aider.

Entre temps, les élus ont demandé une étude à IT05 (Ingénierie territoriale du Département) et des devis complémentaires à différents fournisseurs d'équipement de signalétique.

IT05 ayant rendu un premier rapport, le panneau STOP a été installé aux Bouteils pour entrainer un ralentissement du flux routier venant de l'ouest. Le feu tricolore récompense a été commandé à l'entreprise ETEC pour une installation ce printemps aux Truchets afin d'initier un ralentissement de circulation côté Embrun.

A la demande des habitants de l'ensemble des hameaux, pour des raisons d'efficacité et d'équité, le radar pédagogique commandé sera mobile.

La réunion au parking des Bouteils du samedi 22 février dernier a permis d'avancer sur différents points et d'orienter certains choix techniques intéressants même si certaines démarches ne pourront pas être mises en place (les passages piétons de type 3D n'étant pas conformes à l'arrêté interministériel et la municipalité n'a pas les moyens financiers pour prendre la gestion totale et à long terme de la voirie principale en lieu et place des services du Département).



Le complément de panneaux (fixes, lumineux) ainsi que les marquages au sol et d'autres dispositifs de vidéosurveillance seront installés dans la continuité des travaux en cours. Les services du Département et de la gendarmerie œuvrent à nos côtés dans ce dossier.

L'itinéraire RD9 / RD641 est fortement fréquenté par les vacanciers souvent coincés dans la circulation sur la RN94 lors des week-ends de chassés-croisés, les GPS les envoient par chez nous, aussi il nous est conseillé de mettre en route les applications de type « WAZE » et de signaler nous même les risques de bouchons. Les flux se régulent alors automatiquement.

Nos parlementaires vont être interpellés sur la nécessité que les loueurs de meublés des stations de ski puissent partager les chassés-croisés entre le samedi et le dimanche, ce pour réguler le trafic routier à moindre coût.

L'équipe municipale reste à l'écoute des Puysatines et Puysatins pour gérer le retour d'expérience de ce projet ô combien important pour l'ensemble des habitants et particulièrement les enfants.

Chacun(e) est engagé(e) à mettre du sien en temps qu'usager(ère) et à faire de la pédagogie auprès des personnes de son entourage pour le « bien vivre au village ».

Bruno Paris

Infos complémentaires : <https://www.msn.com/fr-fr/auto/actualite/r%C3%A9volution-sur-les-routes-la-fin-des-ralentisseurs-est-act%C3%A9-%C3%A0-quoi-s-attendre/ar-AA1Aw33C?ocid=socialshare>*

* Pour recevoir la version numérique et accéder plus facilement au lien, vous pouvez vous inscrire sur la liste de diffusion à la mairie.



La STEP du Pibou

Après plusieurs années d'attente et de pourparlers, la dernière station d'épuration du village, la STEP du Pibou, est maintenant achevée et opérationnelle. Située non loin de l'emplacement de l'ancienne ses travaux ont commencé fin octobre 2024 et ont pu avancer normalement bénéficiant de conditions météo relativement clémentes.

Son fonctionnement est identique aux précédentes, celles du Serre et des Bouteils (voir Versant sud n°37, page 11).



Pendant les travaux

L'enrobé et l'éclairage au Haut-Pibou



Rue de la Pierre Blanche

Mi-novembre, c'était au tour de la rue de la Pierre Blanche d'être intégralement recouverte d'enrobé. Les travaux ont été réalisés par 'La Routière du Midi'.

Conjointement à la rénovation de la rue, le SYEP a poursuivi les travaux de modernisation de l'éclairage public. Cette tranche supplémentaire contribue à améliorer la performance énergétique du village.



Rue de la Pierre Blanche

Les nouvelles barrières

De nouvelles barrières sont venues remplacer la palissade en bois très abîmée par les intempéries qui clôturait le parking jouxtant la mairie et prendront bientôt place également au petit parking des Bouteils.



Autour de la mairie

Les nouveaux composteurs

Pour ceux qui ne disposent pas d'un compostage individuel, 3 bacs à compostage sont situés à côté des poubelles de la mairie ainsi qu'au Pibou bas. Il vous est demandé de déposer ces matières dans le bac de gauche. Le bac du milieu ne doit pas être utilisé, car il est dédié à la structuration des matériaux. Le bac de droite, fermé par les services de la CCSP est dédié à la maturation du compost pour les plantations futures. Il ne faut pas déposer de déchets verts ou d'autres ordures dans le bac de gauche. A la fin de la maturation, vous pourrez bénéficier de ce compost gratuitement.



La rénovation de la salle des fêtes

Plusieurs bénévoles assistés par Hervé ont remis à neuf notre salle des fêtes. Après la dépose du faux-plafond, de nouvelles dalles plus épaisses et isolantes phoniquement ont été mises en place. L'éclairage a été revu par la même occasion. Enfin tous les murs ont été repeints.

Merci encore à eux pour cette salle accueillante.



A vos agendas !

Bass'tival du 30 mai au 1er juin 2025



La commune accueille le Bass'tival avec au programme deux journées de concerts live (samedi et dimanche) et deux soirées de musique électronique (vendredi et samedi), offrant une programmation éclectique et dynamique pour tous les goûts. Les habitants de Puy-Sanières et Puy-Saint-Eusèbe pourront profiter de ces événements gratuitement (sur présentation d'une carte d'identité justifiant la domiciliation), un joli cadeau pour la communauté !

Les concerts en plein air mettront en lumière des groupes locaux, tandis que les soirées électroniques viendront enflammer la scène avec des DJ's de talent. Pour accompagner ces moments musicaux, des stands de bière locale, de nourriture et d'artisanat seront présents pour ravir vos papilles et satisfaire vos envies.

N'hésitez pas à venir faire les curieux, il y en aura pour tous les goûts sur nos deux scènes ! Si vous êtes fan des années 80, un DJ set vinyle vous ravira le samedi soir sur la scène alternative de 20h à minuit. Plutôt rock ? Venez découvrir les groupes en live samedi après-midi. Pour une ambiance Cumbia et R&B, rendez-vous dimanche après-midi. Et si c'est la musique électronique qui vous fait vibrer, nos deux soirées vous en mettront plein les yeux avec un show light et une projection vidéo à couper le souffle.

Bastien Paris

Et bien sûr... cet été

- ◆ Le concert de la chorale 'Atout Chœur' à l'église de Puy-Saint-Eusèbe **dimanche 29 juin 2025**
- ◆ La fête du village le **dimanche 20 juillet**
- ◆ Des ateliers plantes sauvages : **plusieurs dates, voir ci-dessous**



Cueillette et transformation des plantes sauvages répandues et mal-aimées

Réapprenez à voir les plantes sauvages comme de précieuses alliées de votre quotidien !

D'une durée de 3 heures (10H-13H), chaque atelier sera consacré à une seule et unique plante. Vous repartirez avec un **livret sur la plante** et avec **les préparations culinaires et médicinales** que nous aurons préparées ensemble.



Pour qui : à partir de 10 ans - 8 personnes max
Lieu : Puy Sanières (05200)
Prix : 45 € par personne

En savoir plus et s'inscrire :
www.grainesdecueilleurs/ateliers.fr
Contact : grainesdecueilleurs@gmail.com



Récit/débat à la salle Maud Fontenoy le **vendredi 11 avril 2025** à 20h

L'odyssée des chiens du Grand Nord américain et canadien aux côtés des « Poilus » dans les combats des Vosges entre 1915 et 1918.



Cette conférence-animation, présentée par Christian François, raconte l'aide précieuse et souvent méconnue apportée par plus de 400 malamutes de l'Alaska et chiens du Québec-Labrador à partir de Noël 1915 sur le front des Vosges.

Venez nombreux !



Accompagnement à domicile pour vos démarches administratives



Service proposé par la Communauté de Communes de Serre-Ponçon en lien avec l'ADMR de l'Embrunais, pour les résidents du territoire communautaire âgés de 60 ans et plus ayant des problématiques de mobilité.

Démarches en ligne
Aide aux formalités
Classement de documents

Service GRATUIT sur rendez-vous

Contactez l'Espace France Services de la Communauté de Communes au 04 92 22 27 60 pour prendre rendez-vous avec la conseillère administrative senior.



1^{er} réseau national et associatif de service à la personne

RAPPEL : Entretien des stations d'épuration (STEP)

Nous attirons l'attention des habitants du village à la suite de plusieurs constats d'incivilité concernant les rejets d'eaux usées. En effet, régulièrement, l'employé communal trouve différents détritons non dégradables lors de l'entretien des STEP (tampons, lingettes, préservatifs,...)

De plus, ces objets, tout comme ceux listés ci-dessous, obstruent les canalisations et perturbent le fonctionnement de votre système d'assainissement :

Lingettes (même biodégradables, en réalité leur dégradation est extrêmement longue), huiles, désinfectants, diluants, lames de rasoir, médicaments, peintures, vernis, produits chimiques (phytosanitaires ou de nettoyage), litière pour chat, textile (bas, chiffons,...)

Liste loin d'être exhaustive

Ne les jetez ni dans les toilettes ni dans l'évier ni dans quelque évacuation.

Il est essentiel de faire passer l'info à vos locataires saisonniers ou pas



KIT DE PREVENTION

RÉDUISONS,
TRIONS,
RECYCLONS

EQUIPEZ-VOUS !
1 KIT OFFERT PAR FOYER



Le bioseau :
Pour collecter vos biodéchets.



Les sacs à vrac :
Pour réduire les quantités d'emballage lorsque vous faites vos courses.



Le bac à piles :
Pour collecter vos piles usagées.
A vider en déchèterie.



Le collecteur d'huiles alimentaires :
Pour collecter vos huiles de cuisine.
A vider en déchèterie.

OÙ LE RÉCUPÉRER



Disponible dans votre mairie ou à l'accueil du SMICTOM

<https://ccserreponcon.com>

INFO :

compostage@ccserreponcon.com
ou au 04 92 43 76 27



ETAT CIVIL

Mariage

Sandrine HAUMESSER et Vincent MARTIN se sont mariés à Puy-Sanières le 28 décembre 2024

Tous nos vœux de bonheur
Bienvenue au village

MAIRIE

Horaires d'ouverture au public

Lundi

de 9h à 12h et de 13h30 à 16h

Mardi, jeudi et vendredi

de 9h à 12h



Bulletin d'informations de la
Mairie de Puy-Sanières

Les Truchets

05200 Puy-Sanières

04 92 43 38 88

versantsud@orange.fr

<http://www.puysanieres.fr/>

Responsable rédaction

Pascal Brunner